
Все должны видеть работу
политпартий «не только в пред-
выборный, но и в межвыборный
период», заявил на встрече рес-
публиканского Центризбиркома
с руководителями региональ-
ных отделений заместитель ру-
ководителя администрации гла-
вы Башкортостана Максим Ми-
хайлов. При этом он считает,
что работу им необходимо
«строить на плановой основе»,
это должны быть «не только ми-
тинги и акции протеста, а пло-
дотворная деятельность, в том
числе решение задач, заявлен-
ных в уставе партии». Михайлов
напомнил, что в сентябре про-
шлого года, когда в стране «про-
ходили самые масштабные и са-
мые доступные местные выборы,
участие в них в республике при-
няли только 10 отделений пар-
тий». При этом некоторые из них
преследовали и продолжают
преследовать только одну за-
дачу — повышение узнаваемо-
сти. «Мне бы хотелось, чтобы,
работая с кандидатами, вы смот-
рели на их потенциал и на ре-
альную возможность представ-
лять интересы групп населения
в Думе и местных органах само-
управления, — обратился к по-
литикам Максим Михайлов. —
Тяга к самопиару и узнаваемости
партийного бренда всегда за-
мечается людьми».

С цифр начал свое выступле-
ние председатель Центризбир-
кома РБ Хайдар Валеев: из 56
партий, действующих в Башки-
рии, желание принять участие во
встрече выразили только 20.
«Это один из показателей инте-
реса наших партий к предстоя-
щей избирательной кампании»,
— подытожил глава ЦИК. «Впро-
чем, у ЦИК нет задачи повышать
активность политических пар-
тий», — заметил Валеев и при-
ступил к основной теме меро-
приятия — особенностям, кото-
рые будут сопровождать пред-
стоящие выборы.

Одно из самых заметных но-
вовведений — возвращение к
смешанной системе выборов.
Она предусматривает избрание
депутатов и по партийным спис-
кам, и по одномандатным окру-
гам — по 225 человек. 

«Пропорциональная система
в чистом виде не дает избира-
телю полноценной возможно-
сти оценить личные достоин-
ства кандидата. Здесь он выби-
рает не человека, а партию. При
смешанной системе избирате-
ли будут голосовать и за кон-
кретные личности, а не только за
партийные списки, — выразил
свое одобрение «хорошо забы-
тому старому» глава ЦИК рес-
публики. — Повысится персо-
нальная ответственность депу-
татов за свои обещания и дела.
Мандат депутата Госдумы станет
доступнее для реальных людей,
которых знают избиратели. Пар-
тии также будут вынуждены ори-

ентироваться на поиск реально
популярных кандидатов», — от-
метил он.

Напомним, что выборы депу-
татов нескольких последних со-
зывов Госдумы проходили толь-
ко по пропорциональной систе-
ме, то есть по партийным спис-
кам, а мандаты между кандида-
тами распределялись также про-
порционально полученным пар-
тией голосам.

Еще одна особенность дум-
ской кампании — дополнитель-
ные условия работы наблюдате-
лей. «Теперь партия или канди-
дат вправе назначить в каждую
комиссию не более двух наблю-
дателей», — пояснил Хайдар Ва-
леев. Он также уточнил, что спис-
ки своих наблюдателей нужно
представить в территориальную
избирательную комиссию не

позднее чем за три дня до голо-
сования.

Появилась в выборном зако-
нодательстве и норма, защи-
щающая наблюдателя от удале-
ния из помещения для голосо-
вания. «Он может быть удален,
если только факт нарушения
установлен в судебном порядке»,
— отметил председатель Центр-
избиркома.

Обязательным для всех кан-
дидатов теперь стало и участие
в теледебатах на государствен-
ных и муниципальных каналах.
Инициаторы этого нововведе-
ния уверены в том, что своего
кандидата люди имеют право
увидеть до выборов, а не после,
узнать, понимает ли он специ-
фику территорий, с какими пред-
ложениями идет на выборы, ка-
кими морально-этическими
убеждениями руководствуется.

Что касается местных выбо-
ров, их схема не претерпела из-
менений,  отметил Хайдар Ва-
леев. 

Кстати
Изменилась дата проведения
единого дня голосования.
В 2013, 2014 и 2015 годах
единый день голосования
проводился во второе
воскресенье сентября. 
В 2016 году он назначен на
третье воскресенье месяца. 
Это сделано из-за переноса
выборов депутатов Госдумы 
с декабря на сентябрь.

Выборы в Госдуму станут
главным
внутриполитическим
событием этого года.
Думская кампания, 
по сути, уже стартовала,
однако политические
партии пока по-разному
проявляют свою
активность.

Гузель НАБИЕВА
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Совместный проект газеты «Республика Башкортостан», благотворительного фонда «Мархамат» и Русфонда.

12 февраля  в газете «Республика
Башкортостан», на сайтах rusfond.ru
и resbash.ru мы рассказали историю
восьмилетнего Данила Петрушина. У
мальчика врожденный порок сердца
— дефект межпредсердной перего-
родки. Ребенок жалуется на уста-
лость, одышку, быстро простужается.
Данилу необходима операция по за-
крытию дефекта в сердце. Провести
ее готовы в Республиканском кар-
диологическом центре (Уфа). Саму
эндоваскулярную операцию выполнят
за счет средств бюджета, но надо
оплатить специальный окклюдер, с
помощью которого закроют дефект.
У родителей Данила нет такой воз-
можности. Рады сообщить: вся не-
обходимая сумма (230 тыс. 570 руб.)
собрана. Елена, мама Данила, бла-
годарит читателей за помощь. При-
мите и нашу признательность, доро-
гие друзья.

И вот ещё новости
Четыре компании, 68 читате-

лей, 2 тыс. 867 телезрителей ГТРК
«Башкортостан» оказали исчер-
пывающую помощь (781 тыс. 230
руб.) троим тяжелобольным детям
— очередникам башкирского бюро
Русфонда.

Оплачены: стент для операции по
поводу врожденного порока сердца
Анюте Ишинбаевой (8 лет, 351 тыс. 40
руб., Краснокамский район); лечение
детского церебрального паралича
Марку Ярошевскому (полтора года,
199 620 руб., г. Мелеуз).

Помогли: Валентина (Курганская
обл.), Татьяна Нестеренко (Орен-
бургская обл.), Иршатовна (Пермский
край), Евгения (Калмыкия), Ирина
(Самарская обл.), mix (Удмуртия),
Альбина Авзалова (Ульяновская обл.),
Александр, Конкордина (оба —
Санкт-Петербург), два Александра,
Василиса, Игорь Александрович, Ев-
гений Иванович Мруг, Марина, Мин-
галимов, Равиль Дейников, Стани-
слав Морозов, Фарит (все — Моск-
ва), ООО «НПФ «Пакер», ООО «Про-
Зрение», ПТК «Мегафлекс», участ-
ники акции «Хип-Хоп Хэлп-2015» в
Уфе, Азат Асхатович, Алексей, Али-
на, Анжела, А. Низамутдинов, Ди-
нар, Евгения, Елена, Зинфира, Ка-
милла Кольцова, К. К. Шуватов, Ма-
рат, Мария, Михаил, Наталья, Римма
Смыкалова, Руслан Радикович Ах-
кямов, Фания, Фарит, Юлия (все —
Башкортостан). Спасибо!

Динара НАЖИПОВА.

Данилу Петрушину 
оплачен окклюдер

Даша Казакова, 8 лет, 
врождённый порок сердца

Спасет эндоваскулярная операция, 
требуется окклюдер. 339 тыс. 200 руб.
Когда Даше было три

года, от болезни сердца
умер ее папа (у него был
врожденный порок
сердца). После этого я
на всякий случай реши-
ла обследовать дочку.
Выяснилось, что у Даши
тоже порок сердца —
открытый артериальный
проток. Мы срочно по-
ехали в Уфу, в Респуб-
ликанский кардиологи-
ческий центр (РКЦ). Там
подтвердили диагноз, рекомендовали наблюдать-
ся у кардиолога. В течение трех лет ухудшений не
было. Но в последнее время Даша начала жало-
ваться на боли в груди. На консультации в начале
этого года выяснилось, что дефект увеличился. Вра-
чи говорят, что нужна срочная операция, сделать ее
можно щадящим, эндоваскулярным способом, с
применением специального устройства — окклю-
дера. Операцию проведут по квоте. Но надо опла-
тить окклюдер. А мне не собрать такую сумму. По-
могите, пожалуйста! 

Галина КОЧКУРОВА.
Уфимский район.

Руслан ТУГУЗБАЕВ,
сердечно-сосудистый хирург РКЦ (Уфа):

— Учитывая общее состояние девочки, 
ей требуется эндоваскулярное закрытие
дефекта окклюдером. После щадящей
операции Даша будет нормально расти 
и развиваться.

Лера Исмаилова, 2 года
Симптоматическая эпилепсия, 
требуется лечение. 199 тыс. 620 руб.
Дочка родилась сла-

бенькой. Врачи, обсле-
довавшие Леру, пред-
полагали у нее сразу
несколько заболеваний,
генетические наруше-
ния, но точный диагноз
поставить не могли. А в
восемь месяцев у дочки
произошел судорожный
приступ. С тех пор при-
падки преследуют нашу
девочку ежедневно.
Местный невролог не
мог понять причины судорог, направил нас в боль-
ницу в Уфе, где у Леры диагностировали эпилеп-
сию. Дочке назначили лекарства, которые помогали
лишь на короткое время. Мы обращались в клиники
Башкортостана, Москвы, Санкт-Петербурга, но
победить эпилепсию не удается. Из-за приступов
Лера заметно отстает в развитии: до сих пор не пол-
зает, не сидит, не говорит. Помочь Лере готовы в
московском институте медицинских технологий
(ИМТ), куда мы обратились. Но лечение платное. А
у нас нет таких денег. В семье двое детей, мужа не-
давно сократили на работе. Прошу вас, помогите! 

Светлана ИСМАИЛОВА.
Чишминский район.

Елена МАЛАХОВА, невролог ИМТ (Москва):

— Лера нуждается в госпитализации 
для проведения обследования. Мы подберем
противосудорожную терапию, которая
поможет купировать приступы. После этого
будет возможность заняться
восстановительным лечением девочки.

У трехлетней Розалины врожден-
ный порок сердца — открытый арте-
риальный проток. Девочка быстро
устает, если немного пробежится
или попрыгает, у нее синеет носо-
губный треугольник. Розалина очень
худенькая и маленькая — из-за бо-
лезни она почти не прибавляет в
весе. Ей требуется срочная операция
на сердце, для проведения которой
надо приобрести специальное
устройство — окклюдер.

Розалина старательно раскладыва-
ет на столе книжки и карандаши. Так она
готовится к возвращению из детского
сада своей старшей сестры, четырех-
летней Азалии. Девочки почти каждый
день играют в школу. Старшая — в роли
учительницы.

— После того как мы однажды по-
играли вместе в школу, Розалину дру-
гие занятия больше не интересуют.
Дочка полюбила учиться, — рассказы-
вает Алсу, мама девочек.

В шесть месяцев у Розалины неожи-
данно поднялась высокая температура,
педиатр решила, что это обычная про-
студа. Но назначенное лечение не по-
могало, кашель усиливался. Испуганная
Алсу вызвала «скорую». Сначала дочку
доставили в ближайшую, Буздякскую
районную больницу. Врачи обнаружили
пневмонию, почти месяц лечили де-
вочку. После чего перевели ее в детскую
больницу в Уфе — насторожили ре-
зультаты анализов. Уфимские специа-
листы провели обследование и выяви-
ли у девочки цитомегаловирус, а кроме
того — хрипы и шумы в сердце. И как
только завершилось противовирусное
лечение, Розалину направили в Рес-
публиканский кардиологический центр
(РКЦ). Там у девочки обнаружили врож-
денный порок сердца — открытый ар-
териальный проток. 

— Это было как гром среди ясного
неба! Я была уверена, что моя дочень-
ка здорова. А тут к восьми месяцам
сразу столько диагнозов. Я испугалась,
— вспоминает Алсу. — Кардиологи
успокаивали: проток может закрыться
самостоятельно. И у меня появилась на-
дежда, что все пройдет, Розалина вы-
здоровеет, операция не понадобится.

Но проблемы с сердцем начали да-
вать о себе знать: Розалина стала бы-
стро уставать, плохо прибавляла в весе
и росте, была, как Дюймовочка, ма-
ленькая и худенькая, у нее не было сил
ходить самостоятельно, она почти не го-
ворила. И в полтора года Алсу повезла
дочь в Уфу. В кардиоцентре подтвер-
дили опасения мамы: дефект в сердце
увеличился, надо оперировать как мож-
но скорее. Розалину оставили в боль-
нице, но анализы показали очень низкий
уровень гемоглобина, к тому же она
простудилась. И операцию пришлось
отложить.

— Кардиохирурги сказали: надо вы-
лечить простуду и, главное, повысить ге-
моглобин, тогда можно будет опери-
ровать, — рассказывает Алсу. — Я
вплотную занялась лечением дочки,
Розалине назначили поддерживающую
терапию, уровень гемоглобина удалось
повысить. Дочка начала ходить и гово-
рить. Но теперь у нее стала синеть
верхняя губа, стоит ей немного пробе-
жаться.

Сейчас, по мнению кардиохирургов,
Розалина готова к операции. Врачи
планируют исправить дефект щадя-
щим, эндоваскулярным способом, не
разрезая грудную клетку. Саму опера-
цию сделают по квоте. Но необходимо
оплатить окклюдер — устройство, с по-
мощью которого закроют дефект. Алсу
одна воспитывает двух дочерей. Сама
она не может собрать нужную сумму.
Маленькая Розалина ждет нашей по-
мощи.

Ольга КЛИМОВА.

Для спасения Розалины
Нурисламовой не хватает 
339 тыс. 200 руб. 

Руслан ТУГУЗБАЕВ,
сердечно-сосудистый хирург
РКЦ (Уфа):

— У Розалины развивается
легочная гипертензия,
сохраняется высокий риск
развития осложнений. Девочке
требуется срочная операция —
эндоваскулярное закрытие
дефекта окклюдером.

Цена окклюдера — 339 тыс. 
200 руб.

Дорогие друзья! Если вы решите
спасти Розалину Нурисламову, пусть вас
не смущает цена спасения. Любое ваше
пожертвование будет с благодарностью
принято. Деньги можно перечислить в
Русфонд. Можно воспользоваться и на-
шей системой электронных платежей,
сделав пожертвование с кредитной
карточки или электронной наличностью,
в том числе и из-за рубежа. Спасибо!

О Русфонде
Русфонд (Российский фонд помощи) — один из круп-

нейших благотворительных фондов современной России,
создан в 1996 году как благотворительный журналистский
проект. В настоящее время действуют 20 региональных
представительств фонда в России.

Миссия фонда — помощь в лечении тяжелобольных де-
тей и инвалидов, содействие развитию гражданского об-
щества и внедрению высоких медицинских технологий.

За минувшие годы Русфонд создал уникальную модель
адресного журналистского фандрайзинга. В настоящее
время фонд системно публикует просьбы о помощи на
страницах газеты «Коммерсантъ» и на rusfond.ru, а так-
же на информационных ресурсах 98 региональных парт-
нерских СМИ.

С 2011 года развивается телевизионный проект «Рус-
фонд на Первом», с 2013 года партнерами фонда стали
региональные филиалы ВГТРК.

Только в 2015 году более 6 млн телезрителей и чита-
телей Русфонда помогли 2 тыс. 596 детям России и СНГ,
собрав и пожертвовав свыше 1,578 млрд руб. За 2016 год
собрано 277 млн 438 тыс. 438 руб., помощь получили 382
тяжелобольных ребенка.

За 19 лет частные лица и компании пожертвовали в
Русфонд свыше 7,7 млрд руб. (по состоянию на
04.03.2016), на эти деньги возвращено здоровье более
чем 15 тысячи детей.

Реквизиты: Благотворительный фонд 
«Русфонд», 
ИНН 7743089883, КПП 774301001, 
р/с 40703810700001449489 
в АО «Райффайзенбанк», г. Москва,
к/с 30101810200000000700,
БИК 044525700.
Назначение платежа: Пожертвование на лечение,
фамилия и имя ребенка. НДС не облагается.
Адрес фонда: 125252, г. Москва, а/я 110; rus-
fond.ru;
e-mail: rfp-ufa @yandex.ru;rusfond@rusfond.ru.
Телефоны: в Москве 8-800-250-75-25 (звонок
бесплатный, благотворительная линия МТС),
факс (495) 926-35-63; в Уфе 8-937-831-61-95,
руководитель Башкирского бюро Русфонда Ди-
нара Нажипова.

Политпространство/

Главные герои
Партии призвали не только продвигать собственные
бренды, но и решать реальные задачи

Между тем
В этом году кроме выборов в Госдуму в республике
пройдут выборы депутатов советов восьми
городских округов (Агидель, Кумертау, Нефтекамск,
Октябрьский, Салават, Сибай, Стерлитамак, Уфа),
десяти городских поселений (Баймак, Белебей,
Благовещенск, Давлеканово, Дюртюли, Ишимбай,
Мелеуз, Туймазы, Учалы, Янаул), советов 41
сельского поселения в 12 районах (Аскинском,
Белорецком, Бижбулякском, Бирском, Благоварском,
Ермекеевском, Зианчуринском, Калтасинском,
Кушнаренковском, Мелеузовском, Нуримановском,
Салаватском), а также депутатов советов всех 
54 муниципальных районов.
Всего будут замещаться 1 тысяча 686 депутатских
мандатов.

Благотворительность/

Маленькая
ученица
Розалину Нурисламову спасёт
эндоваскулярная операция

1. Через банк
Прийти с реквизитами фонда

(см. ниже) в любой банк и сде-
лать перевод. Внимание: Сбер-
банк не облагает переводы в
Русфонд комиссией. В строчке
«назначение платежа» обяза-
тельно укажите, какому ребенку
конкретно вы хотите помочь (на-
пример: Пожертвование на
лечение Розалины Нурисламо-

вой. НДС не облагается). Если
возникают сложности при пла-
тежах — сообщите нам по тел.
8937-831-61-95

2. Через банковскую
карту
Зайдите на башкирскую стра-

ничку Русфонда rusfond.ru/bash-
kortostan, выберите ребенка, ко-

торому хотите помочь, нажмите
красную плашку «как помочь» и
отправьте деньги с банковской
карты Visa или MasterCard.

3. Другие способы
На башкирской странице сай-

та rusfond.ru/bashkortostan вы
найдете и другие способы пе-
речисления пожертвования и

сможете выбрать для себя наи-
более удобный. Например, по-
лучить и распечатать счет для
оплаты в любом платежном тер-
минале, оплатить через Сбер-
банк-онлайн, оплатить через ко-
шелек Rbk Money, Webmoney,
через систему Яндекс. Деньги,
Contact, получить квитанцию для
перечисления через Почту Рос-
сии.

Как помочь Розалине, Даше и Лере

В выборах в Башкортостане желают участвовать 20 партий. // Фото Раифа БАДЫКОВА.
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На эти очень непростые во-
просы на коллегии тем не менее
прозвучали ответы. Новый ге-
неральный директор Башкир-
ского речного пароходства Азат
Сайхутдинов, назначенный на
эту должность всего три месяца
назад, уже добился некоторых
успехов. Удалось получить «де-
биторку» с нескольких пред-
приятий, что позволило речни-
кам в январе наконец-то пога-
сить долги по зарплате. Сайхут-
динов считает, что с учетом се-
зонного характера работы мож-
но хорошо подготовиться к лету,
а в ближайшие месяцы нужно
списать уже непригодные суда,
хоть на металлолом, чтобы они
не висели на предприятии мерт-
вым грузом.

— Да, финансовое состоя-
ние у нас тяжелое, — не отри-
цает Сайхутдинов. — Но выход
из кризиса есть, все свои пред-

ложения мы внесли в план, ко-
торый уже утвержден в мини-
стерстве земельных и имуще-
ственных отношений, а также в
Госкомитете по транспорту и
дорожному хозяйству респуб-
лики. Рассчитываем этот год
отработать уже без убытков.
Особой прибыли, честно говоря,
тоже не ожидаем, но во всяком
случае сумеем выплатить все
положенные налоги.

Руководителя речного пред-
приятия поддержал и замести-
тель министра земельных и иму-
щественных отношений РБ Аза-
мат Хасанов:

— Предприятие должно оста-
ваться. И первый наш шаг —
действительно хорошо подго-
товиться к навигации. Планиру-
ем в этом году задействовать в
сезон 41 судно, но для них надо
еще заключить договоры, по-
смотреть, в каких республикан-
ских программах можно задей-
ствовать наших речников.

О комплексном подходе к
решению проблем речников го-
ворили и другие участники кол-
легии. В том числе о необходи-
мости разработки в регионе
концепции развития водного
транспорта, подключении БРП к
программе внутреннего туриз-
ма, о принципиальном улучше-
нии системы логистики, в част-
ности о создании подъездных
путей и контейнерных терми-
налов.

— Также сейчас совместно с
ассоциацией судовладельцев
России на условиях государст-
венно-частного партнерства рас-
сматривается проект по ком-
мерческому использованию пон-
тонных судов, — предложил еще
один вариант развития речного
пароходства Азат Калимуллин. —
В акватории реки Белой в черте
Уфы предварительно определе-
ны 18 мест, где можно устано-
вить такие суда, создав на их ос-
нове развлекательные центры,

бассейны и т.д. Такое предло-
жение интересно для бизнеса,
ведь оно не связано с арендой
очень дорогой городской земли.
Во всяком случае, в некоторых
российских городах это начи-
нание привело к неплохим фи-
нансовым результатам.

Определяясь с судьбой Баш-
кирского пароходства, многие
вспомнили и его прекрасную
учебную базу, и профессио-
нальный, дружный коллектив
предприятия. Такое в других ре-
гионах надо еще поискать! «Так
что пароходство нам нужно. А
для его развития необходимо
привлечь министерство обра-
зования, молодежной политики
и спорта, госкомитет по туризму.
Надеюсь, всеобщими усилиями
предприятие все-таки получит-
ся сохранить и вывести из кри-
зиса», — подытожил разговор
председатель Контрольно-счет-
ной палаты республики Салават
Харасов.

Куда плывёт корабль

Одно из самых
заметных
нововведений —
возвращение 
к смешанной системе
выборов. Она
предусматривает
избрание депутатов 
и по партийным
спискам, 
и по одномандатным
округам — 
по 225 человек. 


